

Réunion du Conseil d'École Maurice Lavallée
Procès-verbal
Mercredi 10 octobre 2024 (18h30)

Présences : Micheline Charrois, Marie-Josée Duguay, Noémie Valois, Marie-Claude Laroche, Louise McEachern, Deous Biyoulou-Boyahou (Enseignant), Raphaël Dion (Étudiant)

Absences : Marie-Eve Chiasson

1. Reconnaissance des Territoires
2. Mot de bienvenue - Mot pour l'Action de Grâce
3. Lecture et adoption de l'ordre du jour
4. Quorum atteint, soit plus de parents que membres de personnel ; 50 + 1
Représentant d'enseignants et représentant des étudiants ont chacun une voix et droit de vote. Selon nos statuts de règlements, le Conseil d'École est composé d'un minimum de 6 parents.
Ajout de membres : Marie-Eve Chiasson
Noémie propose ; Micheline appuie - Tous en faveur
5. Adoption du procès-verbal du juin 2024
Noémie propose ; Josée appuie - Tous en faveur
6. Elections: Présidence, Vice-Présidence, Secrétaire
 - Présidence - Noémie Valois
 - Vice-Présidente - Marie-Josée Duguay
 - Secrétaire - Josée BertrandNoémie propose en bloc ; Josée appuie en bloc - Tous en faveur

Rapport de la directrice

- Plan d'amélioration continue : les résultats des diplômes et sondages de qualité de l'assurance des examens démontrent que tous les domaines et niveaux augmentent et excellent. La direction et la Société des parents tenaient à démontrer leurs grandes appréciations envers le corps personnel en offrant des fleurs, collants-stickers.
- Inscriptions : Cette rentrée marque le plus haut taux de transfert de l'école Joseph Moreau à l'école Maurice Lavallée depuis 5 ans, soit 76 % (74 % l'an dernier et de 64 à 68 % dans le passé) Reste à savoir si la tenue des portes ouvertes en octobre y est pour quelque chose. Celle-ci avait été changée suite aux commentaires que, souvent lors des portes ouvertes au mois de mai, les jeunes et leurs familles avaient déjà fait leurs choix d'école.
- Portes ouvertes à Maurice Lavallée seront encore en automne, mardi 22 octobre.
Action pour tous : membres du conseil d'école présents si disponible
Marie-Josée sera bénévole pour faire un témoignage.
- Les 275 élèves inscrits représentent une augmentation de 30 élèves par rapport à juin 2024. Le renouvellement des inscriptions joue sur le nombre des professeurs affectés à

temps plein et par la suite ceci facilite également les choix des cours pour les élèves. Le Conseil Scolaire Centre Nord (CSCN) se base sur les chiffres du mois de juin et non de septembre.

Action pour Noémie : lors du regroupement des conseils d'écoles tenu cette année le 7 novembre, Noémie va s'informer si c'est le gouvernement qui le demande.

- Rencontres des parents-enseignants : jeudi, 17 octobre 2024
- Poste vacant affiché par le CSCN : Intervenant.e scolaire communautaire; le poste consiste à aider les programmes des étudiants et d'être la personne liaison avec la communauté. Nos remerciements à Jean-Luc Kasange.
- Poste vacant, affiché par le CSCN : Commis bibliothécaire ; le poste consiste à tenir les registres des finances, facturation, budget. Nos remerciements à Gabriella Riberot.
- Changement des politiques pour les cellulaires en classe : la directrice saura en dire un peu plus longuement après la journée pédagogique du 11 octobre, mais à date il y a eu 40 verbalisations et 3 élèves ont vu leurs téléphones confisqués, soit les parents ont dû venir à l'école le chercher. Le plus gros défi est de laisser les téléphones au casier et non dans le sac à dos proche de l'élève, la raison étant que le fait de savoir le téléphone si proche, offre une distraction dans le fil des pensées des élèves, ne serait-ce que pour un laps de temps.
Il est important que les professeurs rappellent aux étudiants les raisons de cette politique, le pourquoi et de s'appuyer sur les recherches faites dans ce domaine qui démontrent que l'enfant décroche autant par son écoute que pour sa concentration. Les professeurs ne fouillent pas les sacs.
Pour votre information : l'école possède assez d'outils technologiques pour partager en classe et pour faire des exercices, par exemple un kahoot.
Les élèves ont le droit d'utiliser leurs téléphones durant le dîner, dans le carrefour d'apprentissage et la cafétéria, en période libre.
- Machines distributrices : A venir en novembre et installées à l'entrée : une machine distributrice à café et 2 distributrices de repas rapides du genre soupes et bar protéines etc.
- Changements des horaires et comment les élèves utilisent le temps d'engagement : la raison étant que le CSCN devait harmoniser les horaires afin de faciliter les cours hybrides donnés à travers la province. Dorénavant, les jeunes ont tous les jours 30 minutes pour être utilisés pour le ré-enseignement, rester en salle, rattraper une absences.

Rapport représentant du conseil étudiant

- Le conseil consiste d'élèves de chaque niveau : 6 - 12e, 5 - 11e, 3 - 10e

- Lancement d'un sondage pour une cantine collective, voir pour les thèmes pour l'année.
- Journée portes ouvertes, le conseil étudiants sera sur place pour aider.
- Course Terry Fox, un gros succès, \$1,233
- En remerciement d'avoir dépassé le but de \$1,000, les jeunes auront une demie-journée sportive au Stade Commonwealth, le mardi 29 octobre.
- 31 octobre - Danse Halloween
- Intra-muraux - Samuel Cloutier a gagné un prix de présence au tournoi de sport.
- Budget - il reste au comité \$1,000 de frais culturels, cette somme est en fonction des frais payés.

Action pour Noémie : Pourquoi le montant culturel sur School cash a pour date limite le 30 juin. Serait-il possible d'avancer la date ?

Rapport du professeurs

- Marche Terry Fox, un franc succès, une levée de fonds de \$1,233
- Courir pour la cause : 26 filles courent tous les mardis et jeudis matin à 7h
- Note: remerciement à l'école; La salle de sport et de conditionnement gymnase est dorénavant disponible aux filles uniquement certains temps durant la semaine (auparavant c'était mixte). La salle peut accueillir de 15 à 20 personnes.

Varia FPFA

La Fédération des parents francophones de l'Alberta, FPFA, est un organisme de liaison entre le CSCN et les conseils d'école. Ils offrent de maintes ateliers pour aider et soutenir nos mandats.

La date limite pour une nomination d'un comité au complet était le 30 septembre.

Action pour Noémie : Se rappeler de mettre ce point sur agenda du mois de juin 2025

Regroupement des conseils d'école

Les présidences se retrouvent 3 fois par an pour des programmations.

- jeudi 7 novembre 2024 (Noémie en déplacement, Marie-Eve va assister)
- jeudi, 6 février 2025
- jeudi, 17 avril 2025

AGA de la FPFA - 28 novembre 2024 à 19h - une personne devrait être présente pour représenter notre école

Prix Manon Boutillier - Prix remis chaque année à un parent étant implique pour

La date limite pour la nomination est le 31 octobre.

Tous en faveur de nommer Clément Lavoie, ancien trésorier et membre du conseil pendant d'innombrables années.

La remise des prix sera faite lors du colloque en novembre.

Octroi gouvernemental : Chaque année le Ministère de l'Education octroie \$500 pour encourager l'engagement des parents. Cette somme est attribuée chaque année et il est à l'école à décider comment utiliser cette somme. Il y en a présentement \$1,000 en plus du \$500, donc en total \$1,500.

Présentation au Campus Saint-Jean pour une soirée portes ouvertes aux parents de Maurice Lavallée. Dates et détails suivront.

Ressources dans nos cours de sciences : question soulevée étant si oui ou non nos jeunes ont accès aux ressources chimiques, biologiques et physiques. La réponse est affirmative car les ressources sont disponibles par des cours en ligne, des démonstrations, des manipulations sur place en laboratoire, ou encore par des expériences en salle de classe afin de suivre l'objectif par le toucher et de voir le phénomène.

Proposition de sorties suivant le modèle du Outdoor Learning Centre proche de Kananaskis. Le programme offre et enseigne un volet écologique et un module sur place s'ensuit (par exemple sur l'eau/canotage/hiver). Ce programme se passe sur le terrain durant 4 jours et peut accommoder de 16-40 élèves.

Action pour la direction : Maurice a déjà participé dans le passé à quelque chose de semblable mais en français. *Sur la trace des pionniers*. Madame Laroche est intéressée et va s'informer si c'est faisable de le relancer, car les assurances dictent les catégories d'activités acceptables et le cadre est très rigide.

Date de rencontres pour l'année scolaire 2024-2025, à 18h30 :

- Lundi 18 novembre
- Jeudi 12 décembre
- Jeudi 9 janvier
- Jeudi 13 février
- Jeudi 13 mars
- Jeudi 10 avril
- Jeudi 8 mai
- Jeudi 12 juin

Levée de la réunion : 20h41